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记者：进入电子竞技行业
之初有没有受到家人的反对？

卞正伟：当然，我想在中
国没有多少家长是支持孩子
玩电子游戏的，我也是在闯出
名堂后才得到家人的理解与
支持的，但时代在变，我们一
些老观念也该变变了。

记者：对于那些有意向
从事电子竞技的年轻人和他
们的家长，你有什么忠告和
建议？

卞正伟：最大的忠告就是
要谨慎选择，我很幸运能将自
己的爱好做成了事业，但冠军
永远只有一个，是靠大量人力
和物力拼出来的，如果你不是
要立志拿冠军，没有竞技天
赋，仅仅只是娱乐，我劝大家
还是把精力放在学习文化知

识上。对于家长来说，关键是
要正确引导孩子，给孩子一个
思考的空间，如果他想做这
件事，不妨给他一段时间，让
他看看自己究竟是不是这块
料，能做好就坚持下去，不能
成就尽早放弃。

记者：你觉得平顶山的电
子竞技水平如何？

卞正伟：这是我第一次来
平顶山，就我目前的了解来
讲，平顶山的电子竞技氛围还
是很好的，能够成立电子竞技
场馆，这就是一个勇敢尝试。
此外，WCG 魔兽争霸项目世
界卫冕冠军李晓峰（SKY）就
是平顶山人（1985 年出生于
汝州），我们平常也有接触，他
确实是一位不可多得的顶级
选手，是平顶山的骄傲。

5月10日下午，电子竞技CS比赛世界冠军卞正伟（前排左）与我市电竞迷交流。本报记者 禹舸 摄

光环之下的王者
——对话电子竞技CS项目世界冠军卞正伟

想必玩 CS（反恐精英）
的朋友都知道卞正伟（英文
名Alex）这个名字。他今年
33 岁，一头卷发，帅气逼
人。卞正伟是国内曾经 CS
第一战队 wNv.Gaming的队
长和指挥官，他是 2005 年
ESWC（电竞世界杯）全球总
决赛 MVP、2005 和 2006 年
WEG世界冠军、国内CS冠军

“大满贯”得主。他被中国数
百万CS玩家尊称为“中国最
出色的CS指挥官”。在世界
CS 界，传奇人物 bsl 说卞正
伟是他见过的最谨慎的领导
者。著名外设厂商罗技还专
门推出了以他的 ID 号命名
的限量版鼠标。2013 年他
入选WCG中国区名人堂。

近日，卞正伟来到鹰城
为我市首家电竞场馆开业捧
场，记者有幸与这位CS界的

“大神”做了简短交流。

□本报记者 杨元琪

卞正伟的经历和收获也
许距离我们很远，但我们身边
却有一批草根选手，他们的竞
技水平虽然不高，但对于电子
竞技的激情却十分火热。

在当天的比赛中，今年25

岁的兰建勋带领他的战队获
得了CF（穿越火线）项目冠军。

从外表看，兰建勋是一个
普通的小伙子，个头不高，身
材微胖。从 2009 年接触 CF，
到第二年走上半职业化道路，

再到参加国内各项赛事，兰建
勋也曾受到家人的强烈反
对。如今，他有了自己的工作
和家庭，电子游戏只是他的一
项爱好，最主要的精力还是放
在工作和生活上。

兰建勋的经历也许是普通
电子竞技者的代表，正如他在
赛后说的那样，电子游戏是娱
乐，如果你有决心走到最后，你
就是胜利者，如果你只是沉迷
于游戏，那你就是一个失败者。

后记

□记者 杨岸萌

本报讯 为了骑车进入白鹭
洲国家城市湿地公园（生态园），
就挪动公园门口摆放的隔离墩，
甚至毁坏绿化带的花草开辟新
路，花花草草被毁无数一事（本版
5月8日曾报道此事）。

此事见报后，公园管理方立
即组织人员把被挪动的隔离墩恢
复原位，之后又在公园东南角和
公园大门东侧紧邻人行道的地方
安装了竹制的篱笆，被压毁的绿
化带也松了土，在红叶李树林边
上扯了带刺的铁丝。

昨天上午，记者在生态园看
到，竹制的篱笆约半米高、约100
米长，被漆成绿色。原来绿化带

内被压出的一米多宽的“路”已被
松了土，原先坑坑洼洼的地面也
平整过了。再往里走，红叶李小
树林扯了三道带刺的铁丝。

“外面的竹篱笆很‘脆弱’，希
望大家不要再破坏。绿化带内被
压出的路已经整修好，随后会重
新绿化。小树林的铁丝带刺，如
果还走这里，就要小心被刺伤。”
白鹭洲国家城市湿地公园管理办
公室相关负责人说，希望大家不
要再从这里过，也不要再找“捷
径”骑车进入公园。

生态园栽上篱笆护绿植 □记者 胡耀华

本报讯“谢谢这些好心人。”
昨天上午，身患白血病，目前仍在
北京中日医院接受治疗的鲁山籍
硕士研究生林常青对记者说。

23 岁的林常青家住鲁山县
张官营镇小常村，2010年从鲁山
一高考入郑州轻工业学院，2014
年考上北京化工大学的硕士研究
生。今年4月，林常青被医院诊
断为白血病，并发帖向社会求助，

（本版4月23日曾报道此事）。昨
天上午，记者从鲁山一高了解到，
全校师生为林常青捐款52824.30
元。5月8日，该校负责人将捐款
汇给了林常青。

“我现在身体比以前好多了，
我有信心战胜病魔。”昨天上午，
林常青在电话里告诉记者，目前
他已收到30余万元捐款。

母校师生献爱心

林常青再获
5万余元捐款

5 月 10 日下午，在市区矿工
路中段一家电子竞技馆，英雄联
盟 Cosplay 装扮吸引了众多游戏
迷。当天，这里举办了电子竞技
比赛，装扮火辣的英雄联盟人物
吸引了不少市民拍照。

本报记者 禹舸 摄

英雄联盟Cosplay

□记者 王春霞

本报讯 人们称他们是白衣
天使，他们日复一日，年复一年，
穿梭在病房，每天迈着轻盈的脚
步，带着甜美的微笑，悉心照顾病
人。为纪念“5·12国际护士节”，
昨天下午，市第一人民医院举行
全院护士大会，表彰了评选出的

“十佳护士”等优秀护理人员。
在表彰大会上，姜会枝等 6

名“优秀护理管理者”、陈豆等20
名“十佳护士”依次上台领奖。

张楠是市一院心胸外科护
士，也是新晋“十佳护士”之一，做
护士已有十个年头。她在发表感
言时说：“患者是脆弱的，当我们
进入他们视野的时候，他们一定
渴望能从心理上得到支撑，从身
体上减轻痛苦。虽然承担着繁重
而又机械的工作，有时还承受着
巨大的心理压力，但每当一项护
理操作能为患者带来安宁和微笑
的时候，我的心里就获得了巨大
的成就感和满足感，所有的付出
都值得了。”

市一院
表彰“十佳护士”

白鹭洲国家城市湿地公园外围栏已经修复。本报记者 张鹏 摄

记者：你觉得电子游戏与
电子竞技最大的差别在哪儿？

卞正伟：其实两者的本
质是一样的，最大的不同在
于从事者的态度与决心。电
子游戏只是一种娱乐，电子
竞技和体育竞技一样，目的
是要取得胜利，但胜利是靠
平时的练习堆积出来的。如
果只是抱着娱乐的态度去玩
电子游戏，耗费大量精力和
财力，那就走错路了。

记者：你认为国内的电
子竞技水平与国外的差距在
哪里？

卞正伟：单从技术水平
上来讲是不存在差距的，甚
至在某些方面还有优势。关
键在于社会的认知和理解。
在中国从事电子竞技被大多

数人看作是不务正业，但在国
外并不是这样，包括一般玩家
和顶级选手在内，能获得社
会的普遍认可。我曾参加过
韩国某项颁奖活动，颁奖嘉
宾竟然是电子竞技明星。

记者：你认为电子竞技
未来的发展在哪里？能到达
什么程度？

卞正伟：这个我不敢想，
因为十年前我怎么也不会想
到现在的情况。但有一点我
可以确定，这是一条很有前
途的道路。你不一定要去打
比赛拿奖金，可以从事周边
行业。以我为例，虽然现在
已经退役，但我还能提供很
多周边服务。这不仅仅是一
个职业，更是一项产业，我认
为它的发展空间很大。

对年轻人，他建议谨慎选择电子竞技作为职业 对于电子竞技的未来，他充满信心


